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Betreff:
Lastenfahrräder für Groß Glienicke!?

Erstellungsdatum 06.08.2020
Eingang 502: 06.08.2020

Einreicher: Andreas Menzel

Beratungsfolge: Empfehlung Entscheidung

Datum der Sitzung Gremium

01.09.2020 Ortsbeirat Groß Glienicke X

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Ortsbeirat spricht sich dafür aus, in der Ortslage an noch festzulegenden Örtlichkeiten kommunale 
Lastfahrräder (ggf. elektrisch unterstützt) der Bevölkerung zur kostenfreien Nutzung anzubieten. 

Er bittet daher den Oberbürgermeister zu prüfen, ob und ggf. unter welchen Bedingungen dies im 
Ortsteil ermöglicht werden kann. Dabei soll bitte auch geprüft werden, ob eine Kostendeckung durch 
die Mittel zur Förderung der „Dörflichen Gemeinschaft“ möglich ist. 

gez. 
Andreas Menzel
Unterschrift Ergebnisse der Vorberatungen 

auf der Rückseite

Beschlussverfolgung gewünscht: Termin:
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Finanzielle Auswirkungen? Ja Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. 
Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

Begründung: 
Lastenräder sind im Sinne einer Änderung des Mobilitätsverhaltens zu begrüßen und können zur 
Entlastung des MIV beitragen. Sie können auch durch eine anzustrebende allgemeine 
Nutzungsmöglichkeit darüber hinaus das dörfliche Gemeinschaftsleben befruchten. 
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Einreicher OBR: Groß Glieinicke 

Aus der 

Ortsbeiratssitzung am: 29.09.2020 

Dattiffi: 17.11.2020--

 

-- eiltrao der StadtveroffirdtVerWaieetennet
sdam 

e. 

EIng.: 21 NOV. 2020 
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Landeshauptstadt 
Potsdamn 
Der Oberbürgermeister 

 

Geschäftsbereich/FB: 4/47 

Bearbeiter: Herr von Einem Telefon: -2539 

Sachstand / Realisierung 

fl Prüfauftrag El Beschluss - Drucksachen Nr.: 20/SVV/0879 

Betreff: Lastenfahrräder für Groß Glienicke 

In Bearbeitung o. g. Drucksache teile ich Ihnen Folgendes mit: 
Die Landeshauptstadt hat keine kommunalen Lastenräder für den öffentlichen Gebrauch und 
kann daher das Ansinnen des OBR nicht erfüllen. 

Derzeit wird aber in der SVV der Antrag 10/SVV/0513 beraten, ob die LHP den Ausbau und 
Betrieb einer Lastenradflotte fördern soll. Daher wird empfohlen nach Beschluss des Antrags und 
dem Förderentscheid mit dem Verantwortlichen der Lastenradflotte zu sprechen, ob ein Standort 
in Groß Glienicke sinnvoll möglich ist. Aus den bisherigen Erfahrungen ist dafür wahrscheinlich 
für die Ausgabe und Rücknahme des Lastenrads ein Lastenradpate vor Ort notwendig. 
Informationen zur Förderung von Betriebskosten eines Lastenradverleihs oder dem Beschluss 
erwähnten Mitteln zur „Förderung der dörflichen Gemeinschaft" liegen der LHP derzeit nicht vor. 
Deshalb sollte ein potentieller Betreiber dann die jeweiligen Förderbedingungen aktuell prüfen. 
Das Land Brandenburg hat vor ab 2021 den Kauf von Lastenräder zu fördern (mit Ausnahme von 
Privathaushalten). Daher kann auch unabhängig von der oben beschriebenen Verfahrensweise 
z.B. durch einen Verein in Groß Glienicke die Förderung für den Kauf eines Lastenfahrrads beim 
Land beantragt werden. 

Fortsetzung siehe Rückseite 

Beig rdnete/r 
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